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投资者关系活动

类别

□特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □现场参观

□路演活动 电话会议

□其他

时间 2023年 12月
参与单位名称 兴业、花旗、天风、中信、东吴、信达、光大、安信等分析师及基金经理

上市公司

接待人员

副董事长（执行董事长） 于建潮

联席 CEO 蒋承宏

总裁 张宇迎

前 CFO 王冬至

财务总监 宗 波

董事会秘书 梁宏玉

财务部主任 程志岩

投资者关系总监 危丽萍

投资者关系经理 王 璐

投资者关系活动

主要内容

问题 1：郑洪弢先生之前给公司的直销气业务带来了非常大的帮助，他离任后，公司的战

略定位是否有变化？对公司的直销气业务有什么影响？

回复：新奥在天然气行业耕耘了近 30年，过去我们在下游形成了庞大的市场和客户群体，

随着国家管网公司的成立带来整个天然气行业的变化，新奥股份制定了天然气产业智能生

态运营商战略。过去三年，公司在上游资源获取和直销气业务取得一定成绩，未来将继续

围绕公司战略把握市场机遇，在海外获取更有优势的资源，同时加大国内和海外市场的联

动，并积极拓展国内直销气市场。

公司直销气业务有完善的组织架构，包括国际资源获取、衍生品交易、商务运营、直

销气销售等 9个部门，有近 800人的团队来负责相关工作，保证了直销气业务资源的获取、

客户的开发以及对终端客户灵活、多样需求的满足和交付。联席 CEO蒋承宏先生曾在中

化集团担任财务总监，于 2017年加入新奥集团担任 CFO，在财务管理、投融资管理、资

本运作、风险管控等方面拥有丰富经验。总裁张宇迎先生于 2003年加入新奥集团，曾担

任新奥能源（2688.HK）总裁、新奥集团常务副总裁及新智认知（603869.SH）董事长，

深耕城市燃气领域多年，在战略规划、市场拓展、安全运营、数智化转型等领域具有丰富

经验和深刻洞察。新任管理团队将带领公司继续执行战略落地，积极获取海外优势资源，

加强国内国际联动，拓展国内直销气市场。

问题 2：王冬至先生是否继续在公司任职？

回复：王冬至先生未来依然会长期服务于公司，具体任职将在确定后公布。

问题 3：公司怎么看待今年直销气的发展？如何展望明、后年直销气业务？价差如何预



判？

回复：公司今年的直销气业务符合预期。目前也在梳理明年和后年的计划和业务安排，在

明年全年业绩发布时进行更新。长协的一些既有量对公司明年的直销气业务形成支撑，同

时随着国际供求关系的变化，给未来 LNG现货带来很大的机会窗口，我们会充分发挥舟

山接收站的优势及利用国网窗口，抓住机会安排现货进口，加大对国内市场直销气业务的

拓展。结合历史进口数据长期来看，海外进口资源到国内价差预期在 0.4-0.5元/方。

问题 4：直销气明年的体量也很大了，再往后体量会越来越大，我们如何去找到这些稳定

的客户？

回复：虽然说这两年受外部环境影响，天然气增速不如前几年，但是也看到在国家大的能

源政策下天然气依然会保持稳健发展。这时候也会看到一些调峰电厂、大的耗能企业，以

及制造业企业都是我们非常重要的目标客户。与此同时，国家也在继续推动市场化改革，

用户的选择权增加，为公司利用天然气全场景的能力、满足客户需求供应上提供了很大的

市场空间。

问题 5：今年舟山接收站运营情况如何？对明年的增长有何展望？

回复：舟山接收站充分发挥资产优势，在罐容租赁、淡储旺销、船货众筹方面积极探索，

运营情况较好。明年在长协执行的基础上，国际市场更加活跃带来更多现货进口机会，接

收站的能力会得到进一步释放。

问题 6：新奥能源今年的表现略低于同行，明年的业务预期如何？如何改善公司的气量？

回复：新奥能源三季度通过深入的客户分析和销售策略调整，已经采取具体的策略来支持

城市燃气项目公司提升零售气量，近几月相比上半年已经有了明显改善。明年，随着对原

有流失客户的挽回和新客户的开拓，公司零售气量会有明显改善。同时，综合能源业务和

智家业务也会保持良好的增长势头。

问题 7：这次煤矿出售之后应该有 105亿的现金，但是特别派息三年累计分红 20亿，剩

余的现金公司怎么考虑？

回复：公司其他现金主要会用于资源获取、直销气业务拓展、好气网打造、舟山三期建设、

技术研发、优化债务结构和增持新奥能源股票。

问题 8：请介绍下公司未来三年的分红政策，是否有 2026年及以后的分红规划？

回复：为了积极回馈股东，公司在原有三年分红规划的基础上，又增加了特别派息的计划，

2023年-2025 年每股现金分红 0.25元（含税）、0.22元（含税）、0.18元（含税）。随着更

多长协在 2026年及以后实现，公司会加大国内直销气市场开发和拓展，在此基础上积极

回报股东。

问题 9：好气网的未来战略规划是否有变化？

回复：目前好气网的定位和未来发展战略清晰，不会改变。下一阶段公司将进一步聚合客

户和生态，提升好气网产品的智能能力和线上运营能力。

问题 10：甲醇业务的预期如何？

回复：公司甲醇业务的生产销售正常，配套甲醇装置等资产没有减值迹象。在稳定甲醇生

产和销售的同时，公司正积极探索制氢方面的技术改造，在提升效益的同时积累氢能产销



储运的经验。

附件清单
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